



Présents : Frédéric Blondiau (FB), Francis Leboutte (FL), Bernard Legros (BL), Philippe Looze (PL) et Viviane Tits (VT).

Excusés : Christine Gonda, Bouli Lanners et tous les autres.

Animateur : BL

Rédacteur : FB

1. Préliminaires

- 1) Aucun nouveau membre du CC à accueillir.
- 2) Animateur et rapporteur sont désignés.
- 3) L'OJ est modifié (le point « réfugiés du nucléaire en vélo de Tihange à La Haye » est supprimé, l'initiateur, Serge, étant absent) et approuvé.
- 4) Date de la réunion suivante comme prévue, le 19 mars à 18:00.

Remarque : le PV de la réunion précédente a été approuvé via la liste de discussion du CC.

Les tâches prévues mentionnées dans le PV précédent sont passées en revue pour faire le point :

- Les 5000 affichettes au format A5 ont été imprimées (certaines sont à disposition ici-même) ;
- Les supports en plexi et en cartons (10) ont été achetés ;
- Le texte pour le site web « Stop Tihange » a été rédigé et sera mis en place prochainement ;
- Le texte sur NSK a été diffusé et a suscité peu de réactions... il est disponible dans le dossier www.findunucleaire.be/pub/

Divers :

- Il faut vérifier la conformité avec la législation de notre tenue du livre de membres... aujourd'hui, sous format électronique alors qu'il semblerait, selon l'avis d'un avocat, qu'une ASBL soit dans l'obligation de tenir un cahier des membres de façon similaire à celle d'un livre de parts pour une société (sans possibilité de retrait d'informations passées) — VT se charge de vérifier ce point.

2. Réunion du CA

- 1) Les nouveaux membres de *Fin du nucléaire* ont été encodés.
- 2) Pas de bilan des membres.
- 3) Le bilan financier est reporté, étant donné l'absence de Christine.

3. Actions

3.1. Interpellation des collèges communaux (ICC)

Les deux réunions du 7 février ont été très positives – même si FB regrettait que la présentation de Greenpeace dessinât principalement un tableau assez sombre de la situation. Plusieurs points ont permis de faire évoluer le document d'interpellation aux conseils communaux.

La mise à jour de ces documents de l'interpellation a donc bien avancé. Une version « finale » semble peu probable... il y a toujours moyen d'améliorer le document. Peut-être qu'il serait intéressant d'ajouter quelques informations issues des données de Greenpeace et de l'arrêté royal en ce qui concerne l'implication de la commune... ainsi que d'autres éléments relatifs aux énergies « renouvelables ». VT fait part de sa visite à la commune verte de Beckerich au Luxembourg (visitée avec Nature et Progrès) où l'utilisation de la biomasse permet le chauffage des habitations. FL rappelle utilement que ce cas particulier ne peut malheureusement pas être généralisé. FB mentionne que dans sa commune certains habitants ont participé à une campagne d'affichage qui, paradoxalement, défend le caractère rural de la commune tout en refusant la mise en place d'une station de bio-méthanisation (qui apporterait pourtant une solution aux agriculteurs).

Les ICC en préparation sont celles de Neupré, Esneux, Seraing et Visé (Genappe étant un cas particulier où un conseillé a mis un point à l'OJ du Conseil communal – avec un résultat décevant confirmant ainsi que cette façon de faire doit être fermement déconseillée). À Neupré, le droit d'interpellation du citoyen se limite à une question... à laquelle est apportée une réponse – FB va vérifier qu'il s'agit d'une formulation qui ne doit pas être prise à la lettre et que la forme actuellement prévue (qui prévoit donc plusieurs questions et attend plusieurs réponses) peut être gardée.

Le conseil communal de Liège n'a encore apporté aucune réponse (même partielle) aux questions posées par Bouli Lanners le 17 novembre dernier.

À Huy il n'y a pas d'ICC possible – le règlement prévoit en effet que c'est ainsi lors d'une année électorale. Il est étonnant que le cadre établi par la Région Wallonne permette ce genre de chose....

Traductions : le document va être traduit en NL par Greenpeace et en DE par Wolfgang.

3.2. Samedi 10 mars 2018, 10 h

Une action européenne est prévue en vue d'afficher des banderoles sur plusieurs ponts d'autoroute. En ce qui nous concerne, il est prévu d'intervenir sur un pont près de Liège (des précisions seront fournies par Bouli) en affichant une banderole fixant solidement fixée aux montants pour éviter tout problème en contrebas ! Un covoiturage sera organisé à partir de Liège. L'action se déroulera entre 10:00 et 11:30. Il sera probablement opportun de faire un buzz si nous sommes délogés avant le terme...

3.3. Tommorow now, 21 et 22 avril, stand

Malgré le prix relativement élevé de 400 euros, malgré notre image probablement plus radicale que les autres participants, nous avons décidé d'être présents à ce festival / ce salon qui regroupe un vaste ensemble de solutions alternatives pour un futur durable — en partageant un stand avec Attac-Liège et mpOC-Liège.

3.4. Tract A5 à afficher aux fenêtres

Une action devrait être menée chez les commerçants à Liège, pour permettre une plus grande visibilité des affichettes. On s'étonne de l'attitude de certains commerçants qui refusent absolument tout affichage de quelque nature que ce soit, mais on comprend que cela puisse déplaire à certains clients. On regrette également le caractère parfois extrêmement temporaire de l'affichage pourtant accepté chez d'autres.

4. Divers

- Rencontre JF Ramquet (FGTB) le 28 février — avec Bouli et FL.
L'idée est d'inciter les syndicats à prendre le taureau par les cornes... en prenant exemple sur la fermeture négociée des 2 réacteurs du Canyon du Diable en Californie (négociation entre le syndicat, l'opérateur et l'État, sur une initiative d'associations écologistes).
- FL prendra RDV avec Caroline pour la mise à jour du site de Stop-Tihange.org (site en WordPress que Caroline maîtrise).
- Réunion internationale du 24 février à Aachen , Bouli et Wolfgang y seront pour FDN.
- Demande des Bure-haleurs pour leur parcours BE-DE-NL de l'été : nous répondons positivement et nous les accueillerons donc. Attention : la date tombe pendant les vacances.
FL rappelle que, malheureusement, ce genre d'activité n'amène que les gens qui sont déjà convaincus et n'a guère d'impact, tout comme l'action « vélo » (proposée par Serge), ainsi que montré par les actions similaires du passé. Il y a mieux à faire, à commencer par soutenir les actions en cours.
- DéTECTeur de radon. Pas de nouvelles de Marc (qui l'a en test après Francis). Aux membres intéressés, on proposera d'effectuer la mesure dans la pièce de vie « la plus basse » de leur habitation. Même s'il semble préférable de mesurer en hiver, le service sera proposé sur toute l'année. On a constaté que la mesure n'évolue plus guère après 2 jours (la 1^{re} mesure apparaît après 48 heures). On préconisera une durée d'environ 3 jours parce qu'une semaine complète ralentirait inutilement la circulation de l'équipement. Peut-être qu'un deuxième appareil devra être acquis pour permettre de faire plus qu'une quarantaine de mesures par an, si le succès est au rendez-vous.
- IEW, BBL, Greenpeace : le mémorandum fédéral pour les élections (partie nucléaire) a été reçu. Peut-être faut-il ajouter les réacteurs non mentionnés, rajouter également qu'il faut prévoir des exercices d'évacuation et torpiller ce réacteur qui traite les déchets – FL fera quelques suggestions.
- AG IEW vendredi 23 mars.